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本报记者 轧学超

日前，在海拔800米的绿城·天台山雪乐园，雾气

氤氲、人头攒动，由浙江省体育局、浙江省体育总会

主办，浙江省体育记者协会、天台县人民政府等承

办，体坛报社策划、推广与执行承办的“中国银行杯”

浙江省第六届冰雪运动嘉年华暨第八届全国大众冰

雪季台州天台站在此迎来收官之战。

这是浙江省冰雪运动嘉年华第一次来到台州。

绿城·天台山雪乐园填补了台州滑雪（冰）场的空白，

同时也是省内“最年轻”的滑雪场所，于去年5月正式

对外开放。走进雪场滑雪区，最为震撼的是扑面而来

的巨幅墙绘，高七八米、长达一百多米———“浙东唐

诗之路”的精华天台山风光栩栩如生呈现。游客在这

里体验滑雪的同时又“领略”了天台山峻峭青翠的山

岭、壮观宏伟的飞瀑。

在嬉雪区，天台山景区标志性的景点以各式造

型的形式或抽象、或具象地“复原”，同时营造出白雪

皑皑的奇妙场景，李白、徐霞客等在天台山留下的诗

词与美文巧妙地植根于此。雪山雪景雪趣，尤其是孩

子们在玩雪、赏雪、嬉雪过程中，寓教于乐、寓学于

乐。运营这座滑雪场的负责人杨扬来自河北张家口。

杨扬说，在北方滑雪更注重速度、技巧，以及运动的

专业水平；而在南方，上雪场的目的更多是参与、体

验、分享乐趣，因此打造有文化味的滑雪场受到了游

客的广泛青睐。

与以往冰雪运动嘉年华的参与者相比，天台站无

疑是专业的。在雪场上摩肩擦踵、欲欲一试的清一色是

“体育委员”。“体育委员”这个身份，原本是天台专属。

为更好指导、开展基层的体育工作，三年前天台县试点

通过专职、兼职的形式，建立一支“体育委员”队伍，目

前镇街、村社两级的体育委员共有432人。这支队伍的

主要职责包括指导群众科学健身、组织组建体育团队、

协助体育场地建设与开放管理等，打通了基层体育服

务“最后一公里”，成为基层体育工作的主力军。

这次，他们中的一百多人成为冰雪运动场上的

“主力军”。因此，出现了这样的热闹场面：他们既是

参与者又是组织者，既是运动员又是裁判员，个个都

士气高涨、干劲冲天。他们将飞盘带进滑雪场，“体育

委员们”都是“练家子”，瞄准、抛盘、接住、再传、得

分。来自平桥镇的体育委员吴平飞感叹：希望能有更

多这样的活动，让运动爱好者们相互交流、学习。

今年2月以来，全省冰雪运动嘉年华分别在绍兴

柯桥、宁波北仑、温州文成、温州鹿城、丽水青田、台

州天台成功举办，活动吸引直接参与冰雪赛事达

1200多人，参与赏雪玩冰的人数超过1万人，为实现

“三亿人参与冰雪运动”作出浙江的积极贡献。主办

方在举办滑雪、滑冰比赛外，根据不同季节、场所策

划设计主题型冰雪运动嘉年华活动，先后举办“冰雪

家庭日”“青年男女”“华人华侨”“基层体育委员”等

主题赛事，面向广大冰雪运动爱好者，大力引进雪地

拔河、雪地足球、雪地保龄球、雪圈竞速等喜闻乐见

的项目，推动冰雪运动在南方蓬勃开展。

据介绍，在北京冬奥会举办的背景下，浙江的冰雪

运动、冰雪经济实现新飞跃。目前浙江已有室内、室外

滑雪场16家（其中室内滑雪场6家）、滑冰场7家，去年冬

季体育旅游仅滑雪一项就有143.3万人次参与，产值达

到2.3亿元，增长20.74%。以绿城·天台山雪乐园为例，今

年头两个月就接待了2.8万人次，暑期又迎来一个高

峰，今年以来的营收超过3000万元，“春节期间，上山的

车经常被堵得水泄不通。带领镇里的干部，我们每天都

在雪乐园附近指挥、疏导交通。”天台县石梁镇党委书

记庞学新调侃这是幸福的小烦恼。

眼下，冬天已来临，作为“冷资源”的冰雪场馆正

在孕育着喷薄而出的“热经济”。杭州临安、桐庐，湖

州安吉等地的室外滑雪场已经做好开门迎客的准

备；位于杭州临平的雪极星城市滑雪中心即将在元

旦盛大开张，这将是滑雪爱好者的新年福利。

本报讯 近日，2022—2023赛

季速度滑冰世界杯第三站在加拿

大卡尔加里开赛。在男子1500米A

组比赛中，中国队选手宁忠岩以1

分42秒957获得银牌。这是本赛季

开赛以来宁忠岩在世界杯赛场获

得的第四枚奖牌。

本站比赛，宁忠岩延续良好状

态，仅比冠军荷兰选手慢了0.027

秒。男子1500米B组比赛中，中国

队选手王浩田、廉子文、权相赫分

别位列第7、11、23位。

女子500米A组比赛中，中国

选手金京珠以38秒464排名第19

位。金牌被韩国选手摘得，B组比

赛中，中国选手李奇时、裴冲、张丽

娜分列第2、第3和第7位。女子3000

米A组比赛有两位中国选手参加，

韩梅和杨滨瑜分别排在第10和第

13位。

在男子团体追逐A组比赛中，

由王浩田、沈晗扬、王世伟组成的

中国队以3分50秒758排名第8位，

美国、加拿大、挪威分获冠亚季军。

在第二个比赛日的女子1500

米A组比赛中，日本名将高木美帆

以1分52秒549获得冠军；中国选手

韩梅、李奇时分列第9位和第12位。

在女子1500米B组比赛中，中国选

手杨滨瑜获得第2名，陈翔宇位列

第14。

男子500米A组比赛中，加拿大

的迪布勒伊以34秒017获得冠军，日

本和韩国选手分获银牌和铜牌。中

国选手杨涛排在第20位。该项目B

组比赛中，中国选手廉子文位列第

4，张钧智、都浩楠并列第15。

男子5000米A组比赛荷兰选

手包揽冠亚军，意大利人获得铜

牌。在B组比赛中，中国选手吴宇

滑出个人最好成绩，位列第10。女

子团体追逐前三名分别被加拿大、

日本、美国获得，中国队排名第10。

（李晓洁）

本报讯 当地时间12月8日至

10日，国际雪车联合会雪车欧洲杯

第三站在奥地利因斯布鲁克举行，

经过了3天6场比赛的角逐，中国队

共斩获一银三铜。四人雪车获得铜

牌，这是中国选手首次登上欧洲杯

四人雪车领奖台，创造了中国选手

在国际雪车联合会系列赛四人雪

车项目上的最好成绩。

中国队参加了全部6个项目的

比赛，本站比赛女子单人车和四人

雪车项目各进行两场比赛，男、女

子双人车项目各进行一场。

8日进行了男子双人车和女子

单人车第一次比赛。女子单人车比

赛中，中国队派出应清和怀明明两

人参加，应清以1分50秒98获得一

铜，怀明明以1分51秒15紧随其后

获得第四名。男子双人车李纯键/

甄恒取得第12名。

在9日的比赛中，应清再进一

步，在女子单人车项目中获得银

牌，怀明明取得第五。舵手李纯键

搭档吴青泽、丁嵩、叶杰龙获得四

人雪车铜牌。

第三个比赛日分别进行了女子

双人车和四人雪车第二次比赛，这

两场比赛都是一轮滑行决胜负。女

子双人车比赛中国队派出两对选手

参赛，应清搭档推车手王瑜，以54秒

33排名第三，取得一铜，另一对组合

怀明明/王璇以54秒59排名第六。四

人雪车比赛仍是李纯键作为舵手出

战，搭档叶杰龙、甄恒、丁嵩，以51秒

78排名第九。

（傅潇雯）

本报讯 北京时间12月11日

晚间，2022—2023赛季国际滑联短

道速滑世界杯第三站在哈萨克斯

坦阿拉木图落幕，中国队在混合团

体接力项目上收获一枚银牌。在该

项目的四分之一决赛和半决赛中，

由公俐、张楚桐、钟宇晨、林孝埈组

成的中国队连续以小组第一晋级，

决赛中中国队一路领先，但在比赛

还剩8圈时被对手超越，最终以2分

40秒335获得银牌，韩国队和比利

时队分获金牌和铜牌。

北京冬奥会银牌得主李文龙

在男子1000米四分之一决赛和半

决赛中连续过关斩将，闯入A组决

赛。决赛中他滑出1分26秒455位列

第四。

男子1500米第一次比赛半决

赛中，林孝埈滑出2分14秒360位列

小组第五无缘晋级；刘冠逸晋级B

组决赛并取得第三名。此外，女子

1500米第一次比赛徐爱丽以2分27

秒650获得A组决赛第七名；荷兰

名将舒尔廷夺得该项目金牌。另

外两名中国队员王晔和贾惠凌获

得B组决赛前两名。

在最后一个比赛日，共进行了

男女1500米第二次、男女500米、女

子3000米接力、男子5000米接力的

比拼。女子500米方面，张楚桐、王

欣然、王晔均未晋级半决赛；钟宇

晨闯入男子500米B组决赛并获得

第四名，林孝埈和李坤在前几轮比

赛相继被淘汰。

在1500米第二次比赛中，中国

女队派出徐爱丽、公俐、贾惠凌三

名选手。最终，徐爱丽和贾惠凌进

入B组决赛并分获第二和第六。男

选手方面，李文龙闯入A组决赛，

以2分23秒400获得第六。

由公俐、王欣然、王晔、张楚桐

组成的中国女子3000米接力队决

赛中不慎摔倒，以4分22秒673排名

第四，加拿大、荷兰、韩国队分获金

银铜牌。由李坤、李文龙、刘冠逸、

钟宇晨组成的中国男子5000米接

力队无缘A组决赛，但四人协力在

B组决赛中以7分19秒606获得第

一名。

根据赛程，第四站比赛将于12

月16日至18日继续在阿拉木图进

行。 （李晓洁）

本报讯 为构建更高水平的全民健身公共

服务体系，宣传健康生活方式、普及科学健身

知识，倡导“关注体质健康、享受健康生活”理

念，推动全民健身社会化、生活化、科学化，12

月11日，湖北省武汉市东西湖区科学健身线上

大讲堂举行。

科学健身大讲堂第一期讲座以线上授课

的方式开讲。活动通过线上播出的形式进行授

课，为居民送上了一份科学健身“大礼包”。

在课程安排上，科学健身大讲堂第一期讲

座内容主题为《运动治疗糖尿病》,内容贴合糖尿

病患者的实际生活，引导广大糖尿病患者掌握科

学运动知识，通过体医结合，帮助大家获得更好

的健身效果。讲师王梅博士展示了通过运动治

疗糖尿病的案例，并就糖尿病的并发症与逆转糖

尿病原理进行了讲解，对什么是糖尿病心脏病，

它和糖尿病的关系，有哪些并发症，为什么运动

治疗可以逆转糖尿病，如何制定糖尿病的运动治

疗处方等多个问题做了详细阐述。

本次大讲堂活动由武汉市东西湖区文化

和旅游局（体育局）主办，百马人生（武汉）体育

文化有限公司承办。 （邹丽 梁祐熙）

浙江第六届冰雪运动嘉年华天台落幕

“冷资源”孕育着喷薄而出的“热经济”

本报记者 林 剑

在全国上下深入学习贯彻党的二

十大精神之际，为广泛开展全民健身

活动，激发群众参与全民健身的热情，

丰富群众节日体育活动，体育总局计

划在2023年元旦前后举办以“迎新登

高促健康，踔厉奋发向未来”为主题的

新年登高活动，引导、动员广大群众积

极参与登山、徒步、户外健身休闲等全

民健身活动，培养积极健康的生活方

式，展现奋发向上的精神风貌，提升广

大群众的生活品质和幸福指数，促进

全民健身和全民健康深度融合。期间，

还将组织开展“‘中国体育彩票’2023

年全国新年登高健身大会”，在浙江江

山和湖南张家界举办主会场活动。

新年登高举办数年，是每年首项

全国性全民健身活动，具有新年新气

象、新年开好局的良好寓意。活动期

间，各地方各单位将结合实际和新年

节庆活动，因地制宜、因时制宜，线上

线下相结合，在健身步道、公园、景区

等适合开展登山活动的场所，组织开

展以新年登高为主要内容的丰富多彩

的全民健身活动。结合开展群众身边

的体育赛事活动、科学健身指导、全民

健身志愿服务、国民体质监测、体育科

普等活动，吸引群众广泛参与，激发群

众参与户外健身活动的热情，满足群

众多元化的健身需求。“‘中国体育彩

票’2023年全国新年登高健身大会”是

全国新年登高的示范活动，将于2023

年1月1日前后在浙江江山和湖南张家

界举办主会场活动，由体育总局体育

彩票管理中心和体育总局登山运动管

理中心承办。

对于相关工作的开展，体育总局

也提出了明确要求：首先是加强组织

领导，各地方各单位要在充分重视新

年登高活动基础上，尽力而为、量力而

行，以人民群众登高望远、祝福新年、

追求健康的美好愿望为出发点，紧紧

围绕本地实际，根据不同地区地理、气

候等自然条件和疫情防控要求，结合

本地元旦节庆风俗习惯等文化特色，

根据实际制订计划，与相关部门联合，

明确责任分工，认真组织实施，举办具

有地方特色的新年登高活动。其次是

突出安全防范，将疫情防控、安全防范

放在组织工作的突出重要位置，按照

“谁主管、谁负责”“谁主办、谁负责”和

“属地管理”的原则，确保活动安全有

序进行。可线上线下结合开展，加强对

宣传视频、线上活动等相关内容审核，

确保各项活动的网络安全。

雪车欧洲杯中国队一银三铜收官

速滑世界杯第三站宁忠岩夺银

短道速滑世界杯第三站中国队获混合接力银牌

新年新气象 新年开好局

2023年全国新年登高活动举行在即

本报讯 12月11日，“金茂杯”2022年

“我的乒乓，我的梦”金华市首届全民乒乓

联赛之草根球王争霸总决赛精彩收官。乒

乓球奥运冠军陈玘为年度草根球王颁奖。

“我的乒乓，我的梦”金华市首届全民

乒乓联赛旨在满足市民多元化参赛需求，

推动金华市群众体育和竞技体育全面发

展，倡导健康生活理念，激发城市活力。比

赛包括草根球王比赛、机关球赛、青少年

赛三大板块，有团体、双打、单打等多个项

目。联赛自今年4月启动以来，历时8个月，

在金华各县市区18个站点陆续开展，有

5000余人参赛。

本次联赛由浙江省金华市体育局、金

华市直机关工委、金华市总工会、金华市体

育总会主办。近年来，金华市围绕“体育强

市”总体部署，大力推进体育场地设施建

设，深入实施全民健身国家战略。金华市体

育局党组书记何吉军表示，本次活动为金

华市体育爱好者与世界冠军的互动交流搭

建了平台、提供了机会。金华将以此为契

机，充分释放省运红利，全面发挥省运场馆

功能效益，立足办赛为城、办赛惠民根本原

则，探索走出优质赛事带动全民健身热潮、

助力体旅融合发展的特色路径，努力推动

金华全民健身事业再上新台阶，为体育强

国建设贡献更大力量。 （倪 茜）

浙江金华举办首届全民乒乓联赛

（上接第一版）

对裴鑫依来说这是一次展示自己的重要机

会，也是一个重大考验，因为此前她完全没有任

何国际比赛经验，而且根据国际举联青少年年

龄分段规则，17岁的裴鑫依属于少年选手，要与

一众成年选手展开对决。

赛后裴鑫依复盘了自己整个比赛的心理过

程，抓举开把试举100公斤时她的技术动作确实

有些变形，好在她的调整能力不错，稳住站了起

来。“后面教练告诉我，把精神拉回来，集中精神

想好动作，慢慢就好起来了。放开去举之后，越来

越好了。”虽然6把试举5把成功，但裴鑫依对自己

并不满意。“我觉得发挥一般，没有表现出自己的

最好成绩，第一次参赛自己内心还不够强大，还

需要继续锻炼。”裴鑫依表示，自己还有很多需要

提升的地方。“比赛经验不足，自己的心理也还不

够稳定。今后上台一定要想动作，不能提前发力，

不要因为紧张导致动作变形。回去还要多磨磨自

己的动作和技术，进行一些改进。”

赛后裴鑫依的教练吴美锦肯定了小将的表

现，“她没有经过亚青赛、世青赛这样类似的比赛

来锻炼，直接跳到了成年世锦赛，无形中带来很

多压力。这个时候如果有一点松，她的动作和技

术就容易跑偏。”吴美锦表示，经历这样的比赛过

程，裴鑫依得到了锻炼。“她的年龄这么小，本身

也比较紧张，在比赛过程中一点点克服困难。尤

其是抓举第一把，真的很紧张，我一直在跟她说，

让她更加清醒，后面慢慢放开了。毕竟是第一次

参加世界级比赛，能有五把成功的表现，对她以

后举重生涯经验的积累都是非常重要的。”

接下来，裴鑫依将回归奥运级别59公斤级

的争夺，这个级别无论国内还是国际比赛，竞争

都非常激烈。“裴鑫依赛前训练的实力是比这次

比赛还高一点的，这次没有完全展现出来。也是

因为她比较紧张，所以这次虽然参加64公斤级，

但她的体重其实才只有59.3公斤，也就是说来

到赛区后体重一直下降。”吴美锦表示，裴鑫依

需要继续成长，走好过程。“今后打59公斤级比

赛，我们要思考如何更沉稳地把备战的过程做

好，然后再做好比赛过程。”

小荷才露尖尖角，裴鑫依未来可期。

（波哥大12月11日电）

武汉东西湖区科学健身线上大讲堂举行


